



# SALON DE LA FAMA COMEV

Mejor Nivel de Vida para Todos, Mediante Mejores Sistemas de Ventas y Mercadotecnia



AL

CARLOS MORA OROZCO

Mayo 2025



# SALON DE LA FAMA COMEV

Mejor Nivel de Vida para Todos, Mediante Mejores Sistemas de Ventas y Mercadotecnia

**COMEV**



## RESEÑA DE VIDA:

Nació un 2 de diciembre de 1925 en la ciudad de Acaponeta Nayarit.

Hijo del Sr. Fructuoso Mora Romero y la Sra. Julia Orozco Peraza, es el tercero de cinco hermanos: Fructuoso, Irene, Mercedes y Josefina.

Huérfano a temprana edad, de niño se dedicó a las labores del campo y del comercio, ayudándole a su mamá y a sus hermanos a obtener un ingreso económico.

Su preparación académica la obtuvo en su ciudad natal, en la Escuela Primaria Vicente Guerrero. Esto no lo limitó, ya que su capacidad visionaria y su fuerza de voluntad eran superiores a cualquier título académico.

Casado por más de 57 años, con la Sra. Amalia Rubio López, teniendo 6 hijos, 15 nietos y 1 bisnieto, es un Hombre respaldado fuertemente por su familia.

Sus hijos son:

Carlos Norberto, Medico Cirujano y Partero

Marco Antonio, Cirujano Maxilofacial

Alberto, comerciante

Gabriel, comerciante

Amalia Lorena, comerciante

José Manuel + (que en paz descance,) comerciante

El siempre se ha caracterizado por ser un hombre sencillo, noble, amigable, positivo, y de buena voluntad, con misión y visión para los negocios. Inversionista, forjador de Empresas de Éxito, Emprendedor, inquieto y trabajador incansable. Hombre tenaz, con personalidad recia que ha sabido enfrentarse ante los retos y adversidades de la vida, dejando una huella y un gran legado para todos nosotros.

CARLOS MORA OROZCO, siempre a mencionado con orgullo que sus logros más importantes son su familia, y sus grandes amigos.



**COMEV**

# SALON DE LA FAMA COMEV

Mejor Nivel de Vida para Todos, Mediante Mejores Sistemas de Ventas y Mercadotecnia



## DESARROLLO EMPRESARIAL

Con el afán de buscar un mejor porvenir para él y su familia, en el año de 1940, teniendo escasos 15 años de edad, se trasladó en tren a la ciudad de Mexicali, Baja California, sabiendo que esta es una tierra de oportunidades, con la cultura del esfuerzo, trabajo y determinación construyó su futuro. En un inicio se desempeñó en las labores agrícolas del Valle de Mexicali, posteriormente fue jornalero en los campos agrícolas del Estado de California en Estados Unidos.

Regresó a México y en el año de 1944 ingresó a trabajar en la Compañía de Desarrollo Agrícola, colaborando en la construcción del Canal Zacatecas del Río Colorado, desarrollo importante para la producción agrícola del Valle de Mexicali. En el año de 1946 se desempeña como agricultor, siendo su primera siembra el algodón en el Km. 57 del Valle de Mexicali.

Simultáneamente prestó sus servicios en la Empresa Florence Autopartes, como vendedor de mostrador. En el año de 1951 trabajó en la Empresa Automotriz del Valle S.A., siendo propietario de esta empresa el Sr. Lamberto Esquer Parada. En el año de 1953 trabajó en la Distribuidora del Pacífico, propiedad del Sr. Eduardo Martínez Palomera, padre. Desempeñándose en diferentes puestos de la misma: auxiliar de mostrador, auxiliar del departamento de ventas de refacciones y cobrador de la sección de automóviles nuevos.

Buscando ya un patrimonio familiar, con visión, esfuerzo, imaginación, sacrificio y eficacia, en el año de 1955 se inició exitosamente en el ramo Gasolinero. Con un capital de 100 pesos adquirió una bomba de gasolina con la concesionaria de la marca norteamericana Hancock., Construyendo la Gasolinera Estación Bella Vista, en la colonia del mismo nombre, con un financiamiento de \$63,000.00m.n., mismo que pagó en 3 años, abonando 3 centavos por litro de gasolina vendido. Este negocio le permitió mejorar el bienestar económico de sus familiares al ser incluyente y poderles dar empleo como trabajadores.

En el año de 1956 ingresó como socio a la Cámara Nacional de Comercio en Mexicali .

En el año de 1960 construyó la Estación de Gasolina La Cuesta, justo antes de subir la sierra la Rumorosa, por la carretera Mexicali-Tijuana.

En el año de 1964 ingresa como socio fundador de la Unión Nacional de Expendedores de Petróleos Mexicanos A.C., Delegación Mexicali. En el año de 1967 es nombrado Consejero Propietario del ramo Gasolinero de la Cámara Nacional de Comercio en Mexicali. En el año de 1968 ingresa a la Unión Agrícola Regional, como propietario de ranchos, sembrando alfalfa y teniendo cría de ganado en la Sierra de San Pedro Mártir, Colonia Morelia, Valle Chico perteneciente al municipio de Ensenada, y en la colonia Francisco Villa, de San Felipe, Baja California.



# SALON DE LA FAMA COMEV

**COMEV**

Mejor Nivel de Vida para Todos, Mediante Mejores Sistemas de Ventas y Mercadotecnia

En el año de 1970 inauguró la Estación de Gasolina 18 de Marzo, localizada en Calzada Independencia y Calle Alamo del Centro Cívico de Mexicali, transformándose posteriormente en Súper Servicio 18 de Marzo, S.A de C.V. Cabe hacer mención que anteriormente fueron terrenos ganaderos, propiedad del Dr. Héctor Corella. Y además que esta gasolinera fue el primer edificio que se construyó en lo que ahora es el Centro Cívico y Comercial de Mexicali. En el año de 1973 adquirió la Estación de Gasolina El Porvenir al Sr. Quirino Lara Barbosa, la cual estaba situada en un inicio a la entrada a Mexicali, decidiendo posteriormente por ubicación estratégica y comercial, reubicarla hacia la salida de Mexicali., haciendo de este un negocio de éxito.



## PUESTOS EN EVM, COMEV, COLAM Y OTRAS ASOCIACIONES

En el año de 1980 ingresa a la Asociación de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia de Mexicali A.C.

En el año de 1981-1982 es electo Presidente de la Unión Nacional de Expendedores de Petróleos Mexicanos, Delegación Mexicali. En el año de 1982 es electo Presidente de la Asociación de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia de Mexicali A.C.

En el año de 1983 es electo Vicepresidente de la Zona Pacifico de la Confederación Mexicana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, A.C. COLAM. En el año de 1984 es electo Secretario de la Confederación Mexicana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, A.C. COLAM

Posteriormente de 1985 a 1987, en la Ciudad de Bogotá Colombia es nombrado Vicepresidente para el Polo de Comunicación de Mercadeo de 10 países Latinoamericanos. COLAM

En el año de 1986 es electo Vicepresidente de la Unión Nacional de Expendedores Petróleos Mexicanos. UNEXPEMEX

En el año de 1987 es electo Presidente Suplente del Comité de Vigilancia de la Unión Agrícola Regional en Baja California.

Posteriormente de 1988 a 1989 es electo Presidente Nacional de la Confederación Mexicana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia en la ciudad de los Mochis Sinaloa.

El 28 de Noviembre del 2002 se le otorga al GRUPO MORA, representada por el Sr. Carlos Mora Orozco el "GALARDON A LA MERCADOTECNIA", Sector Servicio del Ramo Gasolinero, premio otorgado por la Asociación de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia de Mexicali, A.C..

Dicho premio fue otorgado por el desarrollo de las mejores estrategias y programas de mercadeo, por la atención de los clientes con excelencia y por contribuir con el avance progresista de nuestra comunidad.



# SALON DE LA FAMA COMEV

**COMEV**

Mejor Nivel de Vida para Todos, Mediante Mejores Sistemas de Ventas y Mercadotecnia

## PUESTOS EN EVM, COMEV, COLAM Y OTRAS ASOCIACIONES

En ese evento celebrado en la Cámara de Comercio de Mexicali y al hacer uso de la voz, la Lic. Maribell Zavala Ponce, Presidenta Nacional de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia, expresó que Carlos Mora Orozco es un gran hombre, que por su actitud de servicio, entusiasmo, motivación, significa un ícono, un símbolo, para la Confederación Mexicana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia en el País.

De 1989 a la fecha es integrante de diversos Consejos Directivos de la COMEV, asistiendo a las Convenciones Nacionales y Juntas de Evaluación de Medio Año. JEMA.

Actualmente, durante el período 2012-2013, es integrante del Comité de Honor y Justicia de la Confederación que preside el Ing. José Miguel Loredo López

En octubre del 2007, en Reunión de Trabajo entre Onexpo Nacional y Pemex Refinación, celebrada en la ciudad de Mexicali, Baja Calif., la Asociación de Gasolineros de Mexicali A.C., le otorga a Carlos Mora Orozco un Reconocimiento por su destacada trayectoria Empresarial y por ser el Gasolinero más antiguo en la región. Dicho Reconocimiento fue entregado por su Presidente, el C.P. Elias Canchola Soto.

El 04 de diciembre del 2007, teniendo como escenario el extraordinario edificio del Ex Convento de San Hipólito, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, la Organización Nacional de Expedidores de Petróleos Mexicanos, A.C., le otorga al Empresario Carlos Mora Orozco un Reconocimiento por su destacada trayectoria y por ser uno de los Gasolineros en activo mas antiguos a nivel Nacional. Dicho Reconocimiento fue entregado por su Presidente, el Lic. Francisco Gallardo Orozco, y con la presencia del Ing. José Antonio Ceballos Soberanis, Director General de Pemex Refinación.

Actualmente DON CARLOS MORA OROZCO es el Empresario Gasolinero en activo con más antigüedad a nivel nacional, en este gremio es el decano con 58 años de trabajo constante e ininterrumpido.

Actividades Internacionales COLAM:

Asistencia a Conferencias Internacionales

Santo Domingo, en 1982 Convención Internacional de la Confederación Latinoamericana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia. COLAM.

Nueva Orleans, Louisiana, Estados Unidos, en 1982 Congreso Internacional de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia SMEI.

Lima Perú, en 1983 Congreso Latinoamericano de Ejecutivos de Ventas.

Río de Janeiro, Brasil en 1983 Convención Internacional de la Confederación Latinoamericana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia. COLAM.

Bogotá Colombia, en 1985 Convención Internacional de la Confederación Latinoamericana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia. COLAM.

San Juan Puerto Rico, en 1987 Convención Internacional de la Confederación Latinoamericana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia. COLAM.

Caracas, Venezuela, en 1987 Convención Internacional de la Confederación Latinoamericana de Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia. COLAM.